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１ 会議名 広報広聴委員会 

 

２ 日時 令和５年８月１日（火）                 午後１時59分開会 

                                 午後４時10分散会 

 

３ 場所 第２委員会室 

 

４ 出席委員 

  川 原 慎 一 委 員 長、白 石 純 一 副委員長、髙 﨑 良 二 委  員、 

  大 野 雅 子 委  員、川 畑 二 美 委  員、竹 原 信 一 委  員 

 

５ 事務局職員 

  次長兼議事係長 上 脇 重 樹、議事係主任 松 林 俊 介 

 

６ 会議に付した事件 

 ⑴ 議会だより221号の最終チェック 

 ⑵ 議会広報研修会について 

 ⑶ 議員と語る会について 

 

７ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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広報広聴委員会 令和５年８月１日（火）             開会 午後１時59分 

 

審査の経過概要 

川原慎一委員長 

ただいまから広報広聴委員会を開会いたします。 

本日は議会だよりの221号の最終チェック、議会広報研修会、議員と語る会の３件を議題

といたします。 

○ 議会だより221号の最終チェック 

川原慎一委員長 

まず初めに、議会だより221号の最終チェックを行います。 

誤字、脱字、変換ミス、数字の誤りに注意をお願いします。 

それでは、確認のために暫時休憩します。 

 

（休憩 午後１時59分～午後３時25分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に戻ります。 

まず、表紙からです。 

今号の主な内容に関しては、請願と陳情、この文字を消して、ダイヤのマークも消して、

動物保護に関する請願というもののところは、地域猫活動に対する支援、請願採択。陳情の

ところの小人数のところは、小人数学級等の改善、陳情採択。海の家のところは、海の家の

事業活動時間で、陳情不採択。そして、その下が各議員が市政に問う一般質問ということに

します。 

下のご存じでしたかは、大川島からの隠れ絶景ということで、ここには、そういうふうに

するということです。 

総括の部分でございますが、３ページの請願・陳情のところは、動物保護に関しては、委

員会では全会一致の趣旨採択でしたが、議会のほうでは、これが採択になっておりますので、

その辺の説明を入れるということにします。このＱＲコードも入れるということになります。 

人事のところですが、この人事案件についてというものを消して、それを農業委員の任期

満了伴いということを上に上げていって、それぞれの方のお名前と、これには議案番号書い

てますが、議案番号を消して、再任か新任かということは（再）という形で分かりやすく載

せると。１番下の括弧内の議案番号と、新任、再任の別を表していますというのを消します

ということです。 

委員会報告に関しては、８ページの産業厚生委員会の海の家のところ、１番下ですね。３

段目の最後のほう、採決の結果、賛成の委員がおらず、不採択とすべきものと決したという

ことに変更いたします。 

一般質問に関しては、白石議員の一般質問に関しては、１番最後のところは、白石議員が

御提出された、県で開催されるものであるから。 

〔白石純一委員「県の開催なので、県がやるという認識だ」と呼ぶ〕 

ていう形に、そういうふうに変更をいたします。あと、それぞれの写真に関しては、これ

からは、次号以降ですが、大きさはそれぞれにお任せし、述べたい部分をクローズアップで
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きるような形をとっていくということでしましたが、今号に関しては、このまま行かせてい

ただくということになります。白石議員のこの表に関しては、なるべく見やすく、大きくで

きるような形をとりたいと思いますので、そこはまたちょっと白石さんのほうには、こちら

のほうからもまたお願いすることになると、見ていただくということになります。 

１番最後のページですが、表を、前回決定のように変更いたしております。これでよろし

いでしょうか。 

〔白石純一委員「どう変えたんだっけ」と呼ぶ〕 

議案番号、ずらっと書かずにっていう形をとったっていうこと。あとは地域猫、少人数、

海の家を略した形で載せている。海の家の一部採択については、白三角で載せているという

ことで、決まっておりましたので、そういうふうに変更してあります。 

よろしいでしょうか。 

白石純一委員 

今の表のところですけど、表の見方の解説の３行目、陳情第５号に関して三角の議員につ

いては、一部採択に賛成で、採択に反対。 

〔竹原信一委員「賛成し、採択に反対です」と呼ぶ〕 

採択に反対し、一部採択に賛成って、逆のほうがよくないですかね。 

川原慎一委員長 

どうですか。 

白石純一委員 

採択に反対し、一部採択に賛成です。まぁ、どっちでもいいか。 

〔発言する者あり〕 

一部採択に賛成ですだけでもいいと思います。 

反対って書くとなんかこう、バツか黒のイメージがあるんだけど、一部に賛成。 

川原慎一委員長 

分かりやすく書いたつもりなんですけどね。一部採択に賛成され、採択に反対だったとい

うところを市民に分かってもらえるような形で書きはしたんですけど、もうそれいらないの

であれば。 

〔白石純一委員「一部採択に賛成」と呼ぶ〕 

一部採択に賛成は間違いないですよ。 

〔発言する者あり〕 

川原慎一委員長 

暫時休憩入ります。 

 

（休憩 午後３時32分～午後３時33分） 

 

川原慎一委員長 

それでは、休憩前に戻ります。 

最後の表の部分、陳情第５号に関して、三角の議員については、一部採択に賛成し、採択

に反対でした。 

〔竹原信一委員「賛成で。三角の議員は、についてははいらなくない。三角の議員は」と

呼ぶ〕 
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ついてはじゃなくて。三角の議員は……。 

〔竹原信一委員「三角の議員は、一部採択に賛成で、採択には反対でしたと」と呼ぶ〕 

よろしいでしょうか。 

以上のとおり修正することに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認め、そのように決しました。 

なお、今後気づいた修正等については、委員長に御一任いただきたいと思いますが、これ

に御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

ありがとうございます。 

それではですね。 

〔発言する者あり〕 

それでは請願・陳情に関して、ウェブサイトの掲載については、私のほうから議長に申入

れをいたします。 

御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認め、そのようにいたします。 

○ 議会広報研修会について 

川原慎一委員長 

それでは次ですが、11月７日の火曜日に鹿児島市で開催される予定の議会広報研修会につ

いてを議題といたします。 

時間は、午後１時半から４時半までで、鹿児島県の市町村自治会館ホールで開催されます。 

広報広聴委員会として、この研修会に参加するかどうかについて、皆様の御意見をお願い

します。 

〔竹原信一委員「え、みんな行くの」と呼ぶ〕 

それを今。 

暫時休憩します。 

 

（休憩 午後３時35分～午後３時40分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に戻ります。 

まず、この議会広報研修会について、参加したいと思いますが、これに御異議はございま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように決しました。 

〔発言する者あり〕 

それでは、暫時休憩します。 

 

（休憩 午後３時40分～午後３時41分） 
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川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、戻ります。 

それでは、この議会広報紙クリニックに申込みをすることで御異議ございませんでしょう

か。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

それでは、異議なしということで、決しました。 

○ 議員と語る会について 

川原慎一委員長 

それでは次、議員と語る会についてを議題といたします。 

議員と語る会について、この間、感染症拡大の影響により開催されていない状況です。 

そこで、まず、今年度開催するかどうかについて協議していただきたいと思いますが、ま

ず以前の議員と語る会の開催の状況等について、事務局から説明をさせます。 

松林議事係主任 

皆様、モアノートを最新の状態に更新されていらっしゃいますか。そちらの資料１、議員

と語る会実施要項が掲載されております。 

川原慎一委員長 

できましたか。 

松林議事係主任 

議員と語る会というのをどのように実施をしていくのかにつきましても、このように要項

が定められております。 

こちらのほう御覧いただければと思いますが、第１条の趣旨にありますとおり、議会報告

活動及び意見交換会、以下議員と語る会というの実施に関し必要な事項を定めるということ

ですので、議会の報告活動ということもしつつ、開催をしたところに参加してくださった住

民の方々の意見も伺いながら進めていくというものになります。 

こちらのですね、要項に記載されておりますのでお目通しいただきたいと思うのですが、

その次の資料２ですね。直近で開催された議員と語る会の住民向けのチラシを掲載しており

ます。 

川原慎一委員長 

写真つきのですね。 

松林議事係主任 

令和元年度に開催をした議員と語る会のチラシですね。 

大きく３つの班に分けて、それぞれ地区を回っていただくというように活動されていたよ

うでございます。 

ただ、こちらに関しては、また、すでに経験されている方々がこの場にもいらっしゃいま

すので、３つの班に分けるのではなくて、全議員出席の下、例えば代表的な地区を何箇所か

選定をして実施をするとか、そういった方法も考えられると思います。 

ちなみに、日程表がその次のページに記載されております。祝日をはさみながら、10月20

日から10月25日までの期間、実施をされました。時間が一部、小漉公民館だけ18時からの開

催ですが、それ以外は19時、午後７時からの開催となっております。 

当日使用した資料については、その次の資料３、議員と語る会資料を配布して、報告とそ

れから意見交換等を行っているようでございます。 
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ちなみに、資料４を御確認いただきたいのですが、議員と語る会のそれぞれの年の推移を

記録しております。それぞれの開催場所での参加人数ということですね。 

一番最初、平成24年当時は411人の参加があったようですが、直近の令和元年度では182人

というような状況でございます。 

議員と語る会に関する概要はこのようになっておりますが、まずは、今年度実施をするの

かどうかということを本日決めていただいて、この場で、いきなりじゃあどうするかという

話は難しいので、その次の委員会のときまでに皆様の意見を持ち寄られて、検討していただ

ければという形で考えております。 

川原慎一委員長 

事務局の説明は終わりました。 

それでは、議員と語る会の開催について皆様の御意見をお願いします。 

暫時休憩をとります。 

 

（休憩 午後３時46分～午後４時７分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に戻ります。 

それでは、議員と語る会については開催するということとしたいと思いますが、これに御

異議はございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように決しました。 

それでは、開催することとなりましたので、開催方法であったり、それを皆さんそれぞれ

検討していただいてですね、次回の委員会でまた話し合っていきたい、日程等々も含めてで

すね、話し合っていきたいというふうに考えますので、班割りにするのか、いろんな方法等

がございますので、また経験されたお２人の委員にも、またいろんな御意見をいただきなが

ら、そこもやっていきたいと考えておりますのでよろしくお願いします。 

本日の議題は以上となります…… 

白石純一委員 

松林さんにちょっとお願いなんですけども、できればでいいんですが、今、議員と語る会

と、過去のものを私、１番まとまっているのが、議会だよりの中で報告してるのがあるの

で、それを見てたんだけど、今までの議会の経過とか、そういうのを見るのに議会だよりを

振り返ると分かりやすいんだけど、このモアノートの中で議会だよりが入ってないわけです

よね。だから、いちいちネットに飛んで、ネットで阿久根市議会のホームページに飛ばな

きゃいけないんだけど、そうするとモアノートを開きながらだと両方見れないので、モアノ

ートの中にできればリンクを貼っとけば、格納できればそれが１番いいんだけど、何かリン

クして見れるようにしていただければと思います。 

川原慎一委員長 

広報広聴委員会の中にってことですか。 

竹原信一委員 

今、タブレットも安くて２万円もしないやつがあって、ここにおいて見ればいいじゃない

の。 
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〔白石純一委員「私はそうしてますけれども、両方持ってくるよりは、皆さん同じ画面で

見たほうがいいと思います」と呼ぶ〕 

パソコンとこれとあれと３つ使ってやって、スマホ、４つか。 

川原慎一委員長 

できる人の御意見です。できない人もいらっしゃるので。 

〔竹原信一委員「１つで見るほうが面倒くさくない」と呼ぶ〕 

面倒くさいですね、僕は面倒くさいほうだけど、まあでも、そういう御意見があるならい

いんじゃないですか。その、リンクを貼ったりというのはどうですか。 

松林議事係主任 

モアノートの仕様を確認して、どのような形でできるのかというのを試してみたいと思い

ます。技術的な問題もありますので。 

川原慎一委員長 

モアノートって、ダウンロードになるからねというのもあるのかな。ちょっと調べてくだ

さい。 

松林議事係主任 

開発者サイドのほうに確認が必要だろうと思いますので。 

川原慎一委員長 

ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

それでは、本日の広報広聴委員会を散会いたします。 

 

（散会 午後４時10分） 

 

広報広聴委員会委員長 川 原 慎 一    


